

Lunes 07 de Septiembre del 2009

Última modificación 07.09.2009

El Financiero Lanzan estrategia de reestructuración de la Administración Pública Federal

Marcela Ojeda Castilla Anticipándose a las negociaciones del paquete económico 2010, que mañana entregará al Congreso, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) anunció medidas con las que va a fondo en la reestructuración de la Administración Pública Federal (APF). La estrategia prevé aspectos como un severo adelgazamiento del aparato burocrático -sin la desaparición de la Secretaría de la Función Pública (SFP)-, desincorporar algunas entidades y la determinación de que la meta anual del balance público deberá ser congruente con la evolución esperada del ciclo económico. Indica que la SHCP elaborará el proyecto de Presupuesto de Egresos y la iniciativa de Ley de Ingresos de forma que el saldo histórico de los requerimientos financieros del sector público, expresado como proporción del PIB, muestre una trayectoria que no ponga en riesgo la solvencia del sector público para el periodo de proyección en su conjunto. Cómo salir de 30 años de estancamiento

Ricardo Zermeño González México ha sufrido casi 30 años de bajo crecimiento económico y caídas constantes en su productividad. Entre 1981 y 2009, el PIB ha crecido 2.2 por ciento promedio anual, insuficiente para satisfacer las necesidades de la población. ¡Cada año que el PIB crece por abajo de 5.0 por ciento generamos más pobres! Entre otros problemas, este estancamiento es el resultado de políticas que restringen la demanda y han sido muy ineficaces en estimular la oferta. Nuestros gobiernos han buscado afanosamente la estabilidad de precios, esperando que una vez lograda, el crecimiento reduzca la pobreza. Hay riesgo de más inflación: Banxico

Pablo Chávez Meza / enviado VILLAHERMOSA, Tab., 6 de septiembre.- Ante cualquier intención por parte del gobierno federal de querer incrementar los precios en bienes y servicios, se tendrían irremediablemente efectos inflacionarios, advirtió el subgobernador del Banco de México (Banxico), Guillermo Güémez García. Entrevistado en el marco de la clausura del Octavo Encuentro Nacional de Microfinanzas, aseguró que "la inflación es la elevación de precios y si se elevan los precios, pues sí se eleva la inflación". Ante la negativa de los partidos políticos representados en la Cámara de Diputados de abordar el IVA en alimentos y medicinas, el gobierno federal ha dejado entrever la posibilidad de quitar los subsidios a la gasolina y a la electricidad. Sistema financiero global, vulnerable a otra crisis

Viridiana Mendoza Escamilla Los cambios holgados en la regulación y supervisión de entidades financieras podrían convertirse en el detonante de una nueva crisis en el sistema financiero global. Una vez evitado el colapso total de la economía, la estabilidad seguirá bajo la amenaza de un nueva crisis en tanto no se tomen medidas drásticas en el funcionamiento de bancos y entidades de inversión. El 17 de septiembre, los mandatarios de los 20 países más desarrollados (G-20) se reunirán en una cumbre extraordinaria en Bruselas -previo a la reunión del G-20 en Pittsburg, el 24 y 25 de septiembre-, donde el reto será encontrar un equilibrio en la regulación, que permita restaurar el crédito y sentar las bases para evitar una segunda catástrofe del sistema financiero. Recomiendan al país crear incentivos para acortar rezago en TIC

(José Antonio Durán) En México existe un rezago en la creación de la infraestructura y uso de la banda ancha dentro de las comunicaciones, con una penetración en la población que ha pasado de 4 a 7 por ciento en los últimos dos años, gracias a las actividades de Teléfonos de México, por lo que existe una demanda insatisfecha en este rubro. Y para acortar este rezago, el gobierno debe crear incentivos fiscales y de inversión para incrementar la infraestructura que hay; las autoridades deben crear los canales de competencia por medio de diferentes proveedores, tanto por cable como por líneas telefónicas; crear mejores servicios y más baratos, y lo mismo se puede decir de los productos que se requieren, como son las computadoras, que tendrán que ser más asequibles en sus precios. Y también hay que generar regulaciones políticas. IVA generalizado de 15%: CEESP

Isabel Becerril Como parte de la Reforma Integral de las Finanzas Públicas, la tasa del Impuesto al Valor Agregado (IVA) debe generalizarse en 15 por ciento, hay que revisar a fondo los subsidios, eliminar algunas secretarías de Estado, desaparecer el Impuesto Sobre la Renta (ISR), y redefinir y evaluar el presupuesto de gastos fiscales. Al presentar ayer su propuesta, que en los próximos días será entregada al Congreso de la Unión y al presidente Felipe Calderón, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) planteó que para compensar la aplicación de un IVA de 15 por ciento en medicinas y alimentos, entre la población de menores ingresos habría que aplicar medidas compensatorias mediante programas como el Oportunidades. Apoyos a campo ya no irían a fondo perdido

Ivette Saldaña Los subsidios que durante años se entregaron como recursos a fondo perdido, a partir de 2010 podrían entrar a un esquema de recuperación, pues se espera que los programas para campesinos se transformen y se pida a los beneficiarios que devuelvan el dinero, como si fuera préstamo, para así capitalizar las cajas de ahorro que servirían como bancos en las zonas marginadas del país. Ángel Sierra, coordinador general del Fondo Nacional de Apoyo para las Empresas en Solidaridad (Fonaes), explicó que 80 por ciento de los agricultores del país, que cuentan con menos de diez hectáreas de tierra, no tienen acceso a créditos, y si acaso son susceptibles de recibir subsidios vía el Procampo o Alianza para el Campo, entre otros programas públicos. Sequía da la puntilla a la economía mexicana

(M. L. González / I. Moguel / G. Ahumada / I. León / C. Velázquez / A. Estrada) La sequía histórica que se registra en nuestro país podría ser la puntilla para la alicaída economía nacional. Los daños totales aún son incuantificables y el

efecto dominó es uno de los graves riesgos. Presas con niveles mínimos de agua en décadas, siembras que no se cosecharán, muerte de ganado por abrevaderos secos y alza en precios al consumidor son algunos de los efectos de corto plazo. Sin embargo, el impacto de esta sequía, la más grave en las últimas seis décadas -de acuerdo con especialistas-, podría resentirse al menos hasta el primer semestre del año siguiente. Aumentan las regulaciones en los últimos años

Ivette Saldaña Aunque desde hace varios años la Cofemer inició un "dragado regulatorio", el secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, dijo que en los últimos años se incrementaron las regulaciones en el gobierno, por lo que se reforzará a esa Comisión, y pronto se nombrará a su nuevo titular, pues permanece acéfala desde el 15 de mayo. De hecho, dentro de las diez acciones que propuso el presidente Felipe Calderón está llevar a cabo una reforma regulatoria de fondo, es decir "derogar los acuerdos, oficios, decretos o reglamentos cuya necesidad no quede clara y plenamente justificada", a fin de facilitar el desempeño de las empresas y simplificar los trámites. "Hablamos de una regulación mínima, porque en los últimos años se ha creado un tramado regulatorio", apuntó Ruiz Mateos. El Reforma Piden IP ampliar el IVA

Verónica Gascón Ciudad de México (7 septiembre 2009).- El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) propuso generalizar el IVA, conservar el IETU y el IDE y eliminar el ISR, los subsidios y las exenciones. Luis Foncecerra, director general del CEESP, detalló que apoya un IVA generalizado de 15 por ciento a todos los bienes y servicios, incluyendo alimentos y medicinas y zonas fronterizas, así como eliminar la tasa cero y las exenciones. "El 15 por ciento generalizado incrementa la recaudación de tal manera que permite aportar fondos adicionales al Gobierno y crea recursos suficientes que recoge de los que más consumen: de las clases altas; para ser transferido directamente a las familias de menores ingresos", afirmó. Nace rebasada nueva refinería

José Eserverri Ciudad de México (7 septiembre 2009).- Aunque todavía no inicia su construcción, a la nueva refinería de Pemex se le pronostica un entorno adverso para cuando, en 2015, arranque operaciones. Especialistas en temas sobre energía afirmaron que, para ese año, habrá un exceso en la oferta de productores de gasolina, lo que la hará poco rentable. La Agencia Internacional de Energía (AIE) advierte en un reporte presentado en junio que la inversión que se destinará a la nueva refinería es excesiva. "Es cuestionable optar por invertir entre 9 y 12 mil millones de dólares (en la refinería) cuando hay una capacidad excesiva de refinación en Estados Unidos que (Pemex) puede adquirir a un menor costo", advierte la AIE. Bajan la cortina 30 mil negocios

Gustavo de la Rosa Ciudad de México (7 septiembre 2009).- En el primer semestre del año, 29 mil 655 personas más se quedaron sin empleo al cerrar o abandonar sus negocios propios. Esta cifra representa el 6.7 por ciento del total de la población que en ese lapso engrosó las filas del desempleo, según datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo. En total, al cierre de junio, había 104 mil personas que dejaron o cerraron su propio negocio, contra 74 mil 579 reportados al cierre de 2008. De esta forma, el cierre de empresas se convierte en la segunda causa de desempleo entre la población desocupada del País. Rompen récord desempleadas

Mónica Ramírez Ciudad de México (7 septiembre 2009).- En julio pasado, las mujeres desocupadas se ubicaron en 1.1 millones, el máximo nivel registrado en la historia, indicaron estimaciones con base en cifras de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), del Inegi. En 1995, el mayor nivel alcanzado fue en agosto, con 946 mil 975. Las mujeres que entraron en situación de desempleo durante julio fueron 344 mil 364 más que lo registrado al cierre de 2008. El problema mostró una de sus mayores tasas en dicho mes, pues alcanzó 6.37 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) femenina, sólo superada por 6.8 por ciento de febrero de 1996. Ven imposible cumplir metas del milenio

Ulises Díaz Ciudad de México (7 septiembre 2009).- La afectación de los mercados internacionales, la caída de las exportaciones y la reducción de las remesas de emigrantes como consecuencias de la crisis financiera harán que sea imposible alcanzar los Objetivos de Desarrollo del Milenio de las Naciones Unidas para 2015, advirtió la Conferencia sobre Comercio y Desarrollo de las Naciones Unidas (UNCTAD, por sus siglas en inglés). "Lo que empezó como una crisis financiera se ha convertido en una recesión profunda con un drámático impacto en la economía real. Virtualmente todos los mercados y economías han sido afectadas. Como resultado, se ha vuelto casi imposible cumplir los Objetivos de Desarrollo del Milenio", señala el organismo. En el documento "Reporte sobre Comercio y Desarrollo 2009", emitido por la institución, la caída del comercio internacional, de 20 por ciento en valor y 11 por ciento en volumen, así como la caída del PIB mundial de entre 4 y 6 por ciento hará que el financiamiento a proyectos de desarrollo se reduzca.

Cotiza dólar menudeo a 13.48 pesos venta

Sandra Reyes Ciudad de México (7 septiembre 2009).- El dólar en las operaciones al menudeo y en las interbancarias registra descensos moderados en un mercado con poca liquidez por el feriado del Día del Trabajo en Estados Unidos. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 13.03 pesos y se vende en 13.48 pesos, 2 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las operaciones interbancarias, el dólar spot se compra en 13.373 pesos y se vende en 13.38 pesos, 2.6 centavos menos respecto al cierre anterior. Se acercan petroprecios a los dls. 69

Londres, Gran Bretaña (7 septiembre 2009).- Los precios del petróleo avanzaban hacia los 69 dólares el barril en un comercio escaso este lunes, con el ánimo puesto en el alza de las acciones asiáticas y europeas y por la decisión del G20 de mantener los planes de estímulo económico. El contrato de crudo estadounidense para octubre subía 68 centavos, a 68.70 dólares el barril. El crudo Brent avanzaba 87 centavos de dólar, a 67.69 dólares. Los dirigentes financieros del Grupo de los 20, que se reunieron el sábado en Londres, dijeron que no pondrán fin a los planes de estímulo hasta que la recuperación económica esté sólida, lo que originó prospectos de un alza en la demanda de combustible en los meses próximos. Atrasan parques tecnológicos

Lilia Chacón y Verónica Gascón Ciudad de México (7 septiembre 2009).- México tiene un atraso de 20 años en promedio en la construcción de parques tecnológicos, lo que no permite la generación de empleos de alta especialidad y potenciar la innovación productiva. De acuerdo con especialistas, estos parques logran establecer una vinculación entre la industria y los centros de estudio. Sin embargo, los fuertes recortes al gasto público están poniendo en riesgo la apertura programada de éstos. Hasta agosto pasado, el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores Monterrey (ITESM) opera 11 parques, en los cuales ha invertido 450 millones de pesos de manera directa. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primer/33580.html> México malgasta su fuerza laboral

México está desaprovechando el potencial productivo de su población en edad de trabajar por el bajo ritmo en la generación de empleos y por la mala calidad de los pocos puestos laborales que se crean. De acuerdo con el Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM, nunca tantos jóvenes se fueron en busca de una vida mejor: siete de cada 10 emigrantes tienen entre 15 y 24 años, en el inicio de su fase productiva. Además, emigra la fuerza de trabajo más calificada, con lo cual se pierden los recursos erogados en su formación, al no haber un mercado de trabajo suficiente para los mexicanos mejor preparados.

<http://www.eluniversal.com.mx/primer/33582.html> Hacienda proyecta PIB de 3% en 2010

José Manuel Arteaga La Secretaría de Hacienda llegará mañana al Congreso con un paquete económico para 2010 en el que considere un crecimiento económico de 2.5% a 3% y un precio del petróleo de 53.80 dólares por barril. Además, para estimular la economía y permitir un endeudamiento mayor, la dependencia pedirá al Congreso modificar la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. Analistas consideraron que el déficit fiscal que se solicitará irá de un rango de 2% del PIB; el escenario más pesimista es de hasta 4% del PIB. En el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2010, el gasto será ajustado y desaparecerán algunas secretarías. El ramo de infraestructura será uno de los más castigados, ya que es "lo más fácil de ser podado". Los rubros de seguridad mantendrán la prioridad en el presupuesto del presidente Felipe Calderón.

<http://www.eluniversal.com.mx/edomex/907.html> Políticas agrícolas, un fracaso: experto

Emilio Fernández Corresponsal TEXCOCO, Méx.— El científico Polan Lancki, ex asesor de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), sostuvo que en los últimos 50 años en México y América Latina las políticas implementadas por los gobiernos ha llevado al fracaso al sector campesino, por lo que actualmente los estados deben hacer una fuerte inversión en el desarrollo de las potencialidades agrícolas, de tal manera que los mismos productores, y no el paternalismo estatal, puedan solucionar los problemas del sector. Planteó que los gobiernos deben estar conscientes de que no pueden solucionar todos los problemas de los productores, pero sí brindarles el conocimiento de la tecnología y capacitar a las familias rurales para que corrijan los errores, reduzcan costos y mejoren sus ingresos. Consideró necesario formar profesionistas en ciencias agrarias y extensionistas, principalmente, que lleguen a los campesinos que tienen poca tierra, poco crédito, ningún subsidio y carecen de dinero para la compra de granos y fertilizantes.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73398.html> Presupuesto 2010, con grandes recortes

José Manuel Arteaga El gobierno federal y el Congreso de la Unión iniciarán a partir de hoy el análisis de lo que probablemente será el presupuesto federal más austero para el país de los últimos años. La crisis económica sacó a flote grandes rezagos en el manejo de las finanzas del país que aumentan la vulnerabilidad de la economía nacional. El gobierno enfrentará un hueco fiscal de aproximadamente 300 mil millones de pesos, equivalente a 2.6% del Producto Interno Bruto (PIB), el cual, según especialistas económicos, deberá compensar en su mayor parte con deuda, es decir, el déficit fiscal que se proponga al Congreso de la Unión deberá ser superior a 2% del PIB.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73375.html> Remesas de mexicanos registran el segundo mayor retroceso del año

Ixel Yutzil González Ruiz Los recursos que envían al país los mexicanos que trabajan en el exterior registraron en el segundo trimestre del año su mayor retroceso en lo que va de la presente crisis, al caer 18% a tasa anual. No obstante, las cifras del Banco de México (Banxico) de julio mostraron una ligera mejoría, ya que el monto promedio por remesa enviada fue de 323 dólares, el nivel más próximo a la media del año pasado (345 dólares) de los últimos tres meses. Según expectativas del consenso de analistas, basadas en evidencia de indicadores económicos, la recesión tocó fondo en el segundo trimestre del año, por lo que la economía habría iniciado en julio el proceso de recuperación que arrojará

resultados positivos (alzas anuales) a partir de 2010.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73382.html> El desempleo nos eclipsa

La generación de empleos en México no ha logrado el crecimiento ni al ritmo ni la calidad requeridos para asegurar empleos y condiciones laborales que beneficien a la población e impulsen el crecimiento económico mediante aumentos en la productividad y la generación de riqueza. De acuerdo con especialistas en economía y expertos laborales, México tiene un rezago en la creación de empleos formales importante, pues idealmente debería agregar más de un millón de plazas formales por año. "Y en lo que va del sexenio, el déficit en la generación de empleos que se necesitan es de alrededor de 4 millones de puestos de trabajo", indicó José Luis de la Cruz, investigador del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM).

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73383.html> Los jóvenes, al empleo informal

Ixel Yutzil González y Cristina Pérez-Stadelmann El elevado ritmo de crecimiento de la Población Económicamente Activa (PEA) que se incorpora al mercado, el bajo nivel de desarrollo tecnológico y la falta de crecimiento imposibilitan que una parte de empleados jóvenes encuentre empleo en el sector formal de la economía. Este fenómeno ocurre de forma tal que una proporción creciente tiene que desempeñar alguna otra actividad para obtener un ingreso pese a que estas alternativas sean precarias, informales, o incluso deban migrar. "Uno de los problemas que más preocupa a la mayor parte de los trabajadores de nuestro país es la incertidumbre respecto a obtener y conservar un empleo, como consecuencia del deterioro del mercado laboral, además de los bajos salarios y la pérdida de prestaciones sociales, que viene acompañada por una crisis económica recurrente que repercute en la expansión del número de jóvenes desempleados, y facilita la imposición de condiciones laborales contrarias al interés de los trabajadores", apuntan los expertos. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/07/divisa-mexicana-opera-estable> Divisa mexicana opera estable

El peso operaba estable el lunes, en un mercado con pocas operaciones debido al feriado del Día del Trabajo en Estados Unidos y en la víspera de la presentación en el Congreso del paquete económico del gobierno para el 2010 y un proyecto de reforma fiscal. La divisa local se apreciaba 0.29%, con lo que avanzaba 3.90 centavos, a 13.3520/13.3600 por dólar, "Europa y Asia han estado positivos y le están dando tranquilidad al tipo de cambio, no hay mucho volumen ni liquidaciones de valor hoy (lunes)", dijo un operador de cambios local.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/06/paquete-economico-traera-cambios-impuestos-grupos-financieros> Paquete económico traerá cambios en impuestos: grupos financieros

La propuesta de paquete económico para el 2010, que el Ejecutivo enviará al Congreso este 8 de septiembre, incluiría cambios en impuestos, alza en precios públicos, recorte del gasto burocrático y una ampliación temporal del déficit, anticiparon grupos financieros. Consideraron que los mercados estarán atentos al contenido y discusión de este paquete económico, en particular al déficit fiscal que se apruebe, ya que sigue latente la posibilidad de que las calificadoras internacionales modifiquen la nota soberana de México. BBVA Bancomer estima que para financiar el "hueco" fiscal por 300,000 millones de pesos que se presentará el año próximo, el paquete económico podría incluir modificaciones al esquema tributario vigente, en particular en lo que se refiere a tarifas y exenciones.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/06/baja-riesgo-pais-mexico> Baja el riesgo país de México

El riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P Morgan, se ubicó este viernes en 230 puntos base, tres unidades por debajo del nivel del pasado 28 de agosto, con lo que revirtió tres semanas al alza. Por su parte, el riesgo país de Argentina y Brasil se contrajo 31 y 16 puntos base durante la semana pasada, al finalizar en 899 y 250 puntos base, en ese orden, según datos difundidos por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Al respecto, Grupo Financiero Santander explicó que al inicio de la semana pasada los mercados emergentes fueron afectados en particular por la volatilidad externa, aunque con la evolución positiva en días posteriores los índices de riesgo se recuperaron.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/07/mercados-g-20-impulsan-crudo> Mercados y G-20 impulsan al crudo

Londres.- Los precios del petróleo avanzaban a más de 68 dólares el barril en un comercio escaso el lunes, con el ánimo puesto en el alza de las acciones asiáticas y europeas y por la decisión del G-20 de mantener un plan de estímulo económico. El contrato de crudo estadounidense para octubre subía 85 centavos, a 68.87 dólares el barril a las 11:24 GMT. El crudo Brent avanzaba 1 dólar a 67.82 dólares. Los dirigentes financieros del Grupo de los 20, que se reunieron el sábado en Londres, dijeron que no pondrán fin a los planes de estímulo económico hasta que la recuperación económica esté sólida, lo que originó prospectos de un alza en la demanda de combustible en los meses próximos.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/06/eliminar-subsidios-impactara-inflacion-banxico> Eliminar subsidios impactará la inflación: Banxico

Un posible aumento en los precios de la gasolina y la electricidad por parte del gobierno federal para fortalecer los ingresos públicos impactaría directamente en la inflación, afirmó el Banco de México. Lo anterior, luego de las especulaciones sobre que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), al frente de Agustín Carstens, podría hacer frente a la negativa de los partidos políticos por gravar con el Impuesto al Valor Agregado (IVA) alimentos y medicinas eliminando los subsidios de gasolina y electricidad.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/09/05/sequia-deja-perdidas-80-cosechas> Sequía deja pérdidas del 80% en cosechas

El Frente Nacional de Legisladores del Sector Rural informó que debido a la sequía, se registran pérdidas de 80% en cultivos de frijol y maíz blanco, así como de 1.5 millones de hectáreas productoras de granos y de miles de toneladas de sorgo y de soya. Advirtieron que con ello se ha afectado también la ganadería y la producción de aceite para el consumo humano, pues 10 millones de cabezas de ganado padecen la falta de agua y miles de ellas han muerto. Tras calificar como una "catástrofe" esta situación, dicho frente llamó a la solidaridad con más de 3.5 millones de productores afectados y consideró que en breve no sólo aumentarán de precio los granos agrícolas, sino también la carne y los productos de toda industria que dependa de los insumos del agro. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/09/07/index.php?section=economia&article=023n1eco> Analistas: por recorte de fondos, estados y municipios aumentarán endeudamiento

Víctor Cardoso El previsible recorte a las participaciones federales de estados y municipios orillar a los gobiernos locales a recurrir a un mayor endeudamiento que debilitará aún más sus finanzas, advirtieron analistas privados. Inclusive, el Banco de México (BdeM) opinó que "ante la perspectiva de un descenso en los ingresos públicos de 2009, se espera que las participaciones federales a entidades federativas y municipios sean menores este año, tanto respecto de lo programado como al nivel alcanzado en 2008, lo cual podría traducirse en un incremento de sus requerimientos financieros". Sólo de enero a julio de este año, de acuerdo con reportes de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, se registró una disminución de más de 51 mil millones de pesos en las participaciones pagadas, una quinta parte menos que el año pasado.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/07/index.php?section=economia&article=027n1eco> La crisis global afecta con más dureza a los países pobres, reconoce el Banco Mundial

Pekín, 9 de septiembre. La crisis económica global tiene consecuencias fatales para los más pobres entre los países en vías de desarrollo. Entre 30 mil y 50 mil bebés morirán este año adicionalmente sólo en África, calculó el Banco Mundial (BM) en un estudio. La crisis económica mundial más grave desde la Gran Depresión hace 80 años afecta con más dureza a los países en vías de desarrollo, sin que tengan ninguna responsabilidad en ella. El jefe del Banco Mundial, Robert Zoellick, sabe de esos devastadores efectos, pero también ve la posibilidad de un nuevo comienzo en los países en desarrollo y con ello una posible solución a los problemas a escala mundial: "Son los más propensos a resultar dañados, pero también una potencial fuente de crecimiento".

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/07/index.php?section=estados&article=032n1est> Desplome de remesas agudiza crisis económica en Zacatecas

Alfredo Valadez Rodríguez Zacatecas, Zac., 6 de septiembre. Más de un tercio de la población de Zacatecas vive en pobreza extrema, y el estado se acerca a "un estallido social" a causa de la caída de las remesas y la crisis económica, agudizada por los efectos de los recortes presupuestales, el crimen organizado y la sequía. La combinación de estos problemas es "muy peligrosa", coincidieron investigadores del doctorado en estudios del desarrollo y de la Unidad Académica de Economía de la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/07/index.php?section=sociedad&article=043n1soc> Fracasa el agro mexicano por políticas erradas en 50 años Javier Salinas Cesáreo Texcoco, Méx., 6 de septiembre. La política agraria aplicada en México y América Latina en 50 años ha llevado al fracaso al sector campesino, consideró Polan Lancki, ex asesor de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). En una reunión con productores rurales, este domingo en la Universidad Autónoma Chapingo (UACH), Lancki señaló que las naciones deben hacer fuerte inversión en el desarrollo de las potencialidades agrícolas, de tal manera que los mismos productores, y no el paternalismo estatal, solucionen sus problemas. Los gobiernos, dijo, deben estar conscientes de que no pueden resolver todos los problemas de los campesinos, pero sí brindarles conocimiento de tecnología y capacitar a familias rurales para que puedan corregir errores, reducir costos y mejorar sus ingresos.